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Änderungsantrag  
gem. §§ 12 und 32 der Geschäftsordnung des Rates der Landeshauptstadt Hannover zur 
Drucksache Nr. XXXX/2022: Haushaltsplan 2023/2024 
 
 

Erweiterung/Umbau des Schulgebäudes der Grundschule Gartenheim für den 
Ganztagsbetrieb 
 
 
Der Bezirksrat möge beschließen: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die erforderlichen Mittel für die Planung und Umsetzung aller 
erforderlichen baulichen Erweiterungen insbesondere für einen Mensaneubaus zur Umsetzung 
des Ganztagsbetriebs in der Grundschule Gartenheim  in den Haushalt 2023/24 einzustellen. 
 
 
Begründung: 
 
Im Stadtteil Bothfeld befindet sich bislang erst eine von drei bestehenden Grundschulen im 
Ganztagsbetrieb. Damit liegt die Betreuungsquote für Grundschulkinder weit unter dem 
Durchschnitt in der LH Hannover. Da in Bothfeld ein großer Teil der Familien auf eine ganztätige 
Betreuung der Grundschulkinder angewiesen ist, aber auch die bestehenden Hortplätze nur in 
sehr begrenztem Umfang zur Verfügung stehen, ist die zeitnahe Umsetzung des 
Ganztagsbetriebs in der Grundschule Gartenheim dringend erforderlich, damit die Eltern der 
Grundschulkinder weiterhin ihrer Berufstätigkeit nachgehen können, wenn die 
Ganztagsbetreuung im Kindergarten beendet ist und die Schulzeit der Kinder beginnt.  
Leider wurde durch die ehemalige Schulleitung keine Interessenbekundung für den 
Ganztagsbetrieb vorgenommen, trotz des bestehenden Bedarfs der Familien. Dies ist nach 
Wechsel der Schulleitung umgehend erfolgt, leider hatte dies zur Folge, dass die Schule daher 
in der Prioritätenliste sehr niedrig priorisiert ist, dies entspricht jedoch in keiner Weise dem 
bestehenden Bedarf.  
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Da das Schulgebäude noch Raumreserven bietet, in denen sich bereits große Bereiche des 
Ganztagsbetriebs abbilden lassen, werden für die Erweiterung des Schulbetriebs für den 
Ganztagsbetrieb im Vergleich zu anderen Grundschulen erheblich geringerer Investitionsbedarf 
vorhanden. Dies spricht für eine schnellere Umsetzung des Ganztagsbetriebs, als es die 
aktuelle Priorisierung vorsieht.  
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